
s t a g i o n e 
2 0 2 1 / 2 0 2 2

P O N T E V E C C H I O  B O L O G N A

B I L A N C I O  S O C I A L E  2 0 2 3



5 %
Incremento degli sport a maggio ‘23

27 %
Incremento generale a maggio ‘23

256 %
Incremento PV Wellness a maggio ‘23

4331
Soci stimati stagione 2022/23

3398
Soci complessivi stagione 2021/22
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Pontevecchio Bologna
Polisportiva Pontevecchio Bologna dal 1957 è impegnata nella diffusione dello 

sport a Bologna tra giovani e adulti, dalle attività dedicate al benessere fino 

all’agonismo di più alto livello.

Missione

Polisportiva Pontevecchio Bologna 
ambisce da sempre a rappresentare 
un’eccellenza a Bologna nell’educazione 
attraverso lo sport. 
E sono proprio queste tre parole 
chiave, Bologna, educazione e sport, 
a raccontare una storia lunga ormai 
quasi settant’anni, fatta di passione 
immutata e di ricerca costante del 
miglioramento, che ha reso Pontevec-
chio Bologna una delle più radicate 
Polisportive della città. 

Nata nel 1957 nel Quartiere Savena 
di Bologna grazie al lavoro pionieris-
tico di Franco Boninsegna e alcuni 
amici, che desideravano creare un 
punto di aggregazione per giovani e 
meno giovani all’insegna di sport ed 
educazione, Polisportiva Pontevec-
chio conta oggi oltre 4.000 soci e 
una dozzina di sport agonistici in cui 
raccoglie soddisfazioni a ogni livello. 

Tra gli obiettivi primari di Pontevec-
chio Bologna c’é il mantenimento di 
un rapporto diretto con il territorio e 
le scuole, che porta la Polisportiva a 

proporre attività nelle palestre scola-
stiche, nei parchi, nei centri sportivi e 
in ogni altro luogo possibile.  
Ed è la connessione con il territorio 
che spinge Pontevecchio Bologna a 
gestire molti impianti sportivi pubblici 
nonostante le difficoltà sempre maggiori 
legate all’aumento dei costi energetici 
e alle difficoltà economiche generali 

seguite al drammatico periodo del 
Covid.

L’educazione attraverso lo sport è 
per Pontevecchio Bologna un valore 
di riferimento. Educazione nei valori 
dell’allenamento per raggiungere 

il risultato. Educazione intesa come 
naturale complemento tra scuola e 
sport nel percorso di crescita delle 
future generazioni. Educazione come 
stile di vita sana e rispettosa di sé e 
degli altri.

Ed è proprio lo sport il mezzo attraverso 
cui educazione e territorio riescono 

a connettersi: per Pontevecchio 
Bologna infatti lo sport è reclutamento 
di prossimità, è una pratica sana, 
disciplinata, educativa e motivo di 
crescita. È ricerca della performance 
agonistica ma sempre nel rispetto dei 
tempi e delle scelte di ciascuno e 

Dodici discipline sportive, nove 
attività wellness, quattro centri 
sportivi dedicati ai centri estivi 

comunali, un progetto-scuole con 
oltre 1000 ore di didattica gratis. 
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Iscritti a Pontevecchio 
Bologna

2020/21 2021/22 maggio ‘23 Variazione a 
maggio ‘23

Subtotale per sport 1781 2971 3118 +5%

Ginnastica dolce 122 137 155 +13%

Sala pesi + Wellness 140 155 408 +163%

Subtotale Wellness 262 292 563 +256%

Centri estivi 549 626 650 (stima) --

Totale 2592 3398 4331 +27%

Iscritti a Pontevecchio 
Bologna

2020/21 2021/22 maggio ‘23 Variazione a 
maggio ‘23

Atletica leggera 395 487 417 -14%

Ballo 204 332 399 +20%

Basket 356 582 651 +12%

Calcio -- 294 338 +15%

Ginnastica ritmica 307 419 394 -6%

Inline skate 66 94 84 -10%

Judo -- -- 10 --

MTB -- 34 31 -9%

Pattinaggio artistico 140 181 194 +7%

Scherma 13 45 38 -15%

Ultimate Frisbee 70 111 137 +23%

Volley 230 348 425 +22%
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ciascuna. E senza limiti di età, perché 
per Pontevecchio Bologna e le sue 
molte attività dedicate alle fasce più 
adulte della popolazione, lo sport è 
anche contrasto delle patologie e 
della sedentarietà.

Periodo di riferimento

Il periodo di riferimento del presente 
Bilancio di Missione 2022 coincide con 
il rendiconto economico, ovvero con 
l’annata 01/09/2021 - 30/08/2022.

Organi sociali

Gli organi sociali sono l’Assemblea dei 
Soci, il Consiglio Direttivo, la Giunta e 
il Presidente.
In data 13/12/2021 l’Assemblea ha 

eletto membri del Consiglio Direttivo 
fino al 2024:
Augusto Fava, Alessandro Baldini, 
Stefano Civolani, Manuela Verardi, 
Jacopo Chelli, Emiliano Negrini, Matteo 
Agnetti, Emanuela Vitali, Fernando Rota, 
Stefano Sandri, Alessandro Righetti, 
Teresa Calzolari, Angelo Paglia, Michele 
Piazzi, Olimpia Martinelli, Claudia 
Giacometti, Andrea Zerbini, Virginia 
Delvecchio, Michele Bazzi, Annalisa 
Bentivogli, Alessandro Amadesi, Irene 
Galli, Camilla Bergonzoni;

Il consiglio direttivo, in data 20/12/2021,  
ha confermato le nomine di:
Augusto Fava - Presidente
Alessandro Baldini E Stefano Civolani 
- Vicepresidenti
Manuela Verardi - Amministratrice.

La giunta, eletta in data 20/12/2021 è 
formata da:  Fava Augusto, Alessandro 
Baldini, Stefano Civolani, Manuela 
Verardi, Jacopo Chelli, Emiliano Negrini, 
Fernando Rota, Alessandro Righetti, 
Angelo Paglia, Michele Piazzi, Andrea Zerbini.

Associati

L’anno sportivo 2021/2022 ha visto 
una ripresa consistente del numero di 
associati dopo il fisiologico calo carat-
terizzato dal periodo pandemico. I dati 
sono qui presentati in comparazione 
con il numero di iscritti della stagione 
2020/21.
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Lavoratori e collaboratori sportivi
Negli 2021 Pontevecchio Bologna ha mantenuto uno staff 
interno di 10 professionisti per un totale di 7 FTE:

1 FTE General Manager;
2 FTE Ufficio Gestione Impianti Sportivi;
3 FTE Ufficio amministrazione;
1 FTE Responsabile wellness e centri estivi;
1 FTE Comunicazione e Marketing.
TOTALE 7 FTE 

*FTE = Full time equivalent - le collaborazioni part time 
contano come frazioni di FTE

Di questi 10 collaboratori, 7 sono donne.

Nella stagione sportiva 2021/2022 Pontevecchio Bologna 
ha avuto 6 dipendenti subordinati e circa 240 collabo-
ratori per le discipline sportive e di fitness/wellness, oltre 
che per i centri estivi, stimati in 265 in totale nella stagione 
2021/2022.

I collaboratori nella gestione dei vari centri sportivi gestiti 
sono stati 290 nella stagione 2020-2021, scesi a circa 170 
nella stagione 2021-2022.
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Gerusalemme. Una stagione di grandi 
risultati, che si conclude con il picco 
forse più alto e meritato: il terzo posto 
di Erica Fabbris ai Campionati italiani 
assoluti nel salto triplo. 

Numeri importanti e in costante crescita 
anche nella sezione Basket Pontevecchio 
Bologna, in netta fase ascendente dopo 
il lungo stop dovuto alla pandemia, 
con 582 iscritti. Il tutto grazie al lavoro 
attento e prezioso degli istruttori che 
da diverso tempo collaborano col 
#teamPV: una numerosa squadra di 
allenatori e allenatrici esperte, apprez-
zata dalle tante famiglie che da anni 
hanno sposato il progetto basket.
Per l’ennesima stagione sportiva, PV 
Basket si è affermata e confermata 
nella cartina geografica della palla-
canestro italiana a livello di settore 

Attività sportive
Come è stato organizzato il reclutamento? Quanti atleti sono stati tesserati? Quali 

sono state le principali sfide e come sono state superate? Quali i principali risultati 

agonistici e quali gli obiettivi e scelte per la stagione 2021/2022?

Continua e si fa anzi più veloce e 
consistente nella stagione 2021/22 
la crescita di Pontevecchio Bologna 
Atletica, tanto a livello di numeri 
quanto di risultati. 
Sul piano dei numeri, è la stagione 
dei record: con 487 iscritti, che ne 
fanno la più importante associazione 
sportiva dell’atletica bolognese e tra 
le più grandi della Regione, Pontevec-
chio Bologna si è allenata su cinque 
diverse piste d’atletica della città di 
Bologna e due palestre scolastiche.
Ha stretto collaborazioni importanti 
con società esterne come Atletica 
Molinella, Nuova Casbah Baricella, 
oltre a confermare le collaborazioni 
con Atletica Monteveglio, UISP Bologna 
e Progresso Castel Maggiore.  
Sotto il profilo sportivo la stagione 
2021/22 è iniziata subito bene, con 
la vittoria delle squadre Ragazzi e 

Ragazze ai Campionati di Società di 
prove multiple a settembre e pochi 
giorni dopo il quarto posto della 
squadra Allievi alle Finali B nazionali 
e i quattro ori ai Campionati regionali 
di staffette. Il segno di una squadra in 
piena salute e in forte espansione è 
dato anche dai 14 atleti del settore 
giovanile convocati per il Trofeo delle 
Province.
ALex Fabbri, triplista juniores, conquista 
il bronzo ai Campionati italiani indoor 
e nel corso della stagione ottiene lo 
standard per i Campionati mondiali 
e veste la maglia azzurra. Valentina 
Petrillo vince il titolo italiano Master 
sui 200 metri e Erica Fabbris si laurea 
Campionessa nazionale universitaria 
nel salto triplo, confermando la buona 
salute della scuola di salti in estensione 
basata sul centro sportivo Arcoveggio 
e diretta dal coach amaranto Matteo 
Agnetti.
E poi viene il momento di Sofia Bonafé, 
bronzo ai Campionati italiani under 18 
nell’Eptathlon a cui segue la convo-
cazione in nazionale per gli europei di 

Basket

Atletica
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giovanile, sia maschile che femminile.
Il punto più alto lo ha toccato il gruppo 
delle ragazze under 15, allenato da 
Federico Gatti (già responsabile della 
sezione minibasket amaranto), che ha 
raggiunto le finali Nazionali di categoria, 
in collaborazione con le società Pepe-
roncino e Magika Castel San Pietro. Un 
traguardo storico, arrivato grazie alla 
vittoria nel doppio spareggio contro 
Campobasso (dopo aver passato e 
vinto il turno regionale) e ottenuto a 
18 anni di distanza dall’ultima finale 
nazionale a cui ha partecipato una 
squadra di Pontevecchio Basket. 
Una gioia doppia per il gruppo U15, 
con Beatrice Cerè, una delle protago-
niste della cavalcata verso le finali, 
convocata più volte nei raduni della 
Nazionale azzurra. Uno splendido 
riconoscimento e un meraviglioso 
traguardo per Beatrice e per PV Basket, 
essendo cresciuta nel vivaio amaranto 
e oggi uno dei punti fissi anche con 
la maglia dell’Italia.
Anche il gruppo Under 15 di Flavio Rota 
(già responsabile del settore giovanile) 
è riuscito a togliersi non poche soddis-
fazioni, in un’annata appassionante 
sigillata con il successo della Coppa 
Emilia-Romagna battendo in finale la 
Pallacanestro Reggiana. 
Risultati altrettanto importanti anche per 
l’Under 19 Eccellenza. Una scommessa 
vinta, se si pensa che parte dei ragazzi, 
oltre a partecipare al campionato di 
categoria, era in doppio tesseramento, 
alcuni in Serie C, altri in Promozione, 
dove la Pontevecchio ha conquistato 
una meritata salvezza con diverse 
giornate di anticipo rispetto alla fine 
del campionato. Un altro progetto 
che sta procedendo a gonfie vele 
e che mantiene alto il livello delle 
formazioni under amaranto.
Il ritorno alla “normalità” ha consentito 
poi ai gruppi più giovani di tornare a 
girare l’Italia partecipando a diversi 
tornei, terminati sempre tra le prime 
posizioni. 
Un’annata “totale” quella della sezione 
Basket che resta attiva tutto l’anno, 
senza fermarsi mai, come testimoniano 
i campi estivi che da anni PV organizza 
in estate in giro per la regione e che 
riscuotono da sempre un enorme 

successo. Tra questi, l’appuntamento 
ormai classico a Cesenatico, dove 
ragazzi e ragazze hanno la possibilità 
di trascorrere del tempo insieme prati-
cando non solo basket, ma anche 
tanti altri sport.
Appuntamento ormai consolidato 
anche quello legato agli Open Day di 
inizio stagione e le PV Basket Week nel 
mese di giugno, attività che accomu-
nano anche tante altre sezioni della 
Polisportiva e che vengono accolte 
con grande entusiasmo dalle famiglie, 
oltre a portare con sé numeri importanti 
a livello di iscritti.

Decisamente positivo il bilancio per 
questo secondo anno di attività calci-
stica griffato Sibe-Pontevecchio. Sempre 
in crescita i numeri degli iscritti, dalla 
scuola calcio fino al settore giovanile, 
con 294 iscritti per un incremento 
sulla stagione precedente del 15%, e 
sempre più entusiasmo tra le famiglie 
per il lavoro svolto dagli staff tecnici 
dei rispettivi gruppi. Questo anche 
grazie all’organizzazione degli Open 
Day di inizio stagione: una novità che 
ha riscosso successo attirando tanti 
nuovi piccoli aspiranti calciatori.
Ottimizzato al massimo l’utilizzo degli 
spazi, con tre campi coinvolti, due 
alla Lunetta Gamberini (Bernardi 1 
e 2) e uno al Centro Sportivo Bonzi, 

sede degli allenamenti della prima 
squadra. 
Risultati eccellenti per tutta l’attività 
giovanile, con la partecipazione a 
tornei ed eventi prestigiosi a livello 
nazionale, compresa la Juniores, 
che ha consolidato ulteriormente il 
suo rapporto con la prima squadra 
facendo da “ponte” per l’ingresso di 
un importante nucleo di giovani in 2° 
categoria. Un gruppo di giovani che 
è andato ad affiancare il gruppo 
storico già presente in rosa.
Ed è stato un buon inserimento: un 
mix tra giovani ed esperti che ha 
consentito alla prima squadra allenata 
da mister Bortolotti di raggiungere una 
comoda salvezza, grazie alla caval-
cata cominciata a fine autunno che 
si è protratta fino alle ultime giornate 
di campionato, caratterizzata da una 
lunga striscia di risultati utili consecutivi. 
L’annata si è conclusa con le con le 
PV-Sibe Football Week, attività che 
accomuna anche tante altre sezioni 
della Polisportiva, accolta con grande 
entusiasmo dalle famiglie e che ha 
portato con sé numeri importanti a 
livello di iscritti. Una novità assoluta nel 
mondo Siepelunga, che ha aperto 
le porte a tutti, raccogliendo anche 
diverse adesioni da atleti provenienti 
da altre società, gli stessi che in estate 
hanno poi sposato il progetto Sibe-PV 
proprio dopo aver partecipate alle 
settimane di doppia seduta giornaliera 
di allenamenti specialistici (nei quali 
sono stati approfonditi gli aspetti tecnici 
e tattici, curando la preparazione 
fisica) alla Lunetta Gamberini.

Calcio
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Ginnastica 
ritmica

Quarantotto anni di attività per Pontevec-
chio Bologna Ginnastica Ritmica, una 
tradizione ormai antica che appartiene 
a tutti i suoi praticanti e a tutti coloro 
che in questi anni hanno incrociato 
le loro vite con le moltissime inizia-
tive prodotte negli tempo. Tantissime 
sono state infatti le collaborazioni e 
i successi, con una partecipazione 
incredibile di persone e territorio a un 
progetto in costante crescita. In questi 
anni Pontevecchio Bologna Ginnas-
tica Ritmica ha introdotto moltissime 
novità e consolidato numerosissimi 
progetti che hanno reso la sua Scuola 
riconoscibile e apprezzata. Grazie 
all’impegno quotidiano di istruttori, 

dirigenti, volontari e genitori si è riusciti 
a concretizzare un percorso collettivo 
contrassegnato da molti successi e 
sfide. I principali valori che che hanno 
ispirato le nostre iniziative sono stati: 
creare una scuola di ginnastica che 
fosse realmente inclusiva e che sapesse 
garantire un ambiente accogliente 
e familiare, capace di integrare al 
suo interno ogni atleta e in partico-
lare quelli provenienti da situazioni di 
diversità e svantaggio. Promuovere il 
senso di appartenenza a un gruppo 
più grande, la casa amaranto di 
Pontevecchio Bologna, per sentirsi 
parte dell’associazione sportiva e 
di una vera  comunità. Essere una 
scuola di ginnastica che promuove 
un percorso sportivo ed educativo 
di qualità, offrendo occasioni di 
allenamento ed educative capaci 
di stimolare la crescita delle giovani 
atlete e portare valori positivi. 
Lo sport concepito in maniera sana 
ha la capacità di insegnare e far 
apprendere condotte utili per la 
crescita personale. Mettere al centro 
della proposta sportiva la persona, 
tenendo conto della sua singolarità 
e complessità, delle sue aspirazioni, 
delle sue capacità e potenzialità, 
nell’ottica di un percorso individualiz-
zato. Pontevecchio Bologna Ginnastica 
Ritmica ha partecipato con 11 gruppi 
di atlete agoniste a tutti i settori della 
Ginnastica per un totale di circa 200 
atlete; uno dei gruppi agonistici è 
composto da 6 atlete provenienti 
dalla Ucraina. 
Un altro obiettivo raggiunto è stato 
quello di realizzare due saggi che 
hanno coinvolto tutte le atlete. 
Pontevecchio Bologna Ginnastica 
Ritmica ha aderito a due progetti 
annuali della FGI in collaborazione 
con “Sport & Salute Dipartimento dello 
Sport della Presidenza del  Consiglio 
dei Ministri”: “Gymcampus x Tutti” 
e “Monitoraggio Attività Silver”, che 
hanno permesso anche di ampliare 
il tesseramento.
È stato infine attivato un percorso 
formativo e di ascolto con la collabo-
razione di una Psicologa. 
Sono poi continuati i progetti PV Ritmica 
LAB e PV Ritmica Stage, PV Ritmica 

Summer (Sport week e allenamenti 
serali intensivi per 11 settimane estive 
), il progetto di “assistenza compiti”, 
e il primo corso di Ginnastica ritmica 
per adulti. 
Fondamentale per la crescita del gruppo 
è stato poter finalmente usufruire di 
uno spazio  completamente dedicato 
e attrezzato: il palazzetto RitmiCÀ, che 
ha consentito di attivare fino a 13 corsi 
formativi per circa 200 partecipanti.

Sotto il profilo agonistico, è stata enorme 
la partecipazione alle gare ed eventi 
sportivi che hanno visto impegnati 
quasi tutti i weekend per 11 mesi di 
attività, con tantissimi risultati individuali 
e di squadra a livello regionale, di 
zona tecnica, e nazionali nei settori 
SILVER e GOLD della FGI (Federazione 
Ginnastica Italia) e UISP.

Una corsa lunga oltre 60 anni, una 
delle sezioni più longeve della Polis-
portiva, che ha continuato a dare 
soddisfazioni resistendo a bufere, 
intemperie e covid. 
Dalle macerie si è prontamente ricos-
truita e in soli due anni è già arrivata 
a sfiorare i 100 iscritti tra bambini/e 
del centro addestramento, agonisti e 
adulti, aggiungendo anche la disciplina 
del Roller Free Style che ha portato 
nell’anno 2022 ad aggiudicarsi tre 
titoli regionali nelle varie specialità.
L’Inline Skate, denominazione che ha 
sostituito l’ormai superata “pattinaggio 
corsa”, ha iniziato un percorso agonis-
tico che ha portato i suoi giovani atleti 
alla partecipazione ai Campionati 
regionali raccogliendo soddisfazioni 
e permettendo ad alcuni di essi la 
qualificazione ai Campionati nazionali. 
Linfa importante a tutto il movimento 
rotellistico è stata portata dal centro 
addestramento organizzato su due 
giornate settimanali nel periodo 
settembre – maggio, che con oltre 
50 iscritti ha permesso nel breve una 
crescita della parte agonistica.

Inoltre, nei tanti momenti di svago e 
di divertimento della prima edizione 
della Pontevecchio-SIBE Football Week, 
tutti i ragazzi presenti (dall’annata 
2009 fino alla 2016) hanno avuto la 
possibilità di cimentarsi alla playsta-
tion, sfidandosi sul rettangolo verde 
virtuale di FIFA 22. Una serie di sfide 
giornaliere, tra gli allenamenti mattutini 
e pomeridiani, con lo scopo di ottenere 
punti per avanzare direttamente alla 
fase finale dei tornei di shootout, che 
hanno accompagnato le giornate dei 
ragazzi sul campo in compagnia degli 
istruttori durante le Football Week. Non 
una semplice “amichevole virtuale” 
per passare il tempo, bensì una vera 
e propria sfida a coppie con lo scopo 
di ottenere un grosso vantaggio nel 
torneo “reale”, a cui tutti (per molti è 
stata anche una nuova e intrigante 
esperienza) hanno partecipato con 
grande entusiasmo. Una “prima volta” 
che ha sicuramente funzionato alla 
PV-SIBE Football Week, in linea con i 
tempi che corrono, e con il fenomeno 
degli eSports in costante crescita, 
oggi considerato sempre più come 
una nuova disciplina sportiva.

Inline Skate
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Continua la collaborazione di Pontevec-
chio Bologna con Ciclistica Bitone 
nella diffusione di un corretto uso della 
bicicletta tra i più giovani attraverso 
un sempre più frequentato corso di 
avviamento alla MTB. 
Dopo il calo dovuto al periodo di 
pandemia, gli iscritti hanno ripreso a 
crescere, raggiungendo il numero di 
34, con un aumento di oltre il 50% 
rispetto alla stagione precedente.
Si mantiene il grande appeal del 

Pattinaggio artistico, che gode di una 
lunga tradizione in Emilia Romagna, 
con ottimi risultati in termini di iscritti: 
l’attività di base (o corso formativo) conta 
nella stagione 2021/22 circa 100 iscritti 
che hanno potuto scegliere tra una 
frequenza settimanale, bisettimanale 
o trisettimanale. La creazione di un 
livello di preagonismo ha consentito 
alle “nuove leve” di compiere progressi 
in modo più strutturato e prepararsi 
così all’agonismo.
Gli atleti agonisti e preagonisti tesserati 
sono stati circa 40, che hanno 
gareggiato in diverse specialità: 
Singolo, Coppia artistico e Solo Dance.
Il vanto di Pontevecchio Bologna 
Pattinaggio artistico sono tradizional-
mente le coppie artistico che hanno 
ottenuto ottimi risultati anche in gare 
internazionali; al fianco di una coppia 
impegnata nella massima categoria 
stanno da alcuni anni crescendo 
alcune coppie di atleti molto giovani 
che hanno iniziato a ottenere buoni 
risultati. Anche gli atleti singoli hanno 
raggiunto buoni risultati beneficiando 
anche della collaborazione con altre 

società.
Alice Piazzi in coppia con Alessandro 
Bozzini (ora Pattinaggio Artistico Piacenza) 
è passata nella massima categoria e 
ha gareggiato accanto a coppie senior 
con già numerosi anni di esperienza in 
questa categoria. Alice e Alessandro 
hanno comunque esordito con un 
primo posto alla seconda tappa 
dell’Artistic World Cup 2022 in Portogallo, 
che gli hanno fatto guadagnare la 
qualificazione per la finale disputata 
in agosto a Göttingen in Germania, 
dove si sono collocati al terzo posto. 
Ai Campionati italiani la coppia si 
è classificata al quarto posto e si è 
assicurata la partecipazione ai Campi-
onati europei, tenutisi ad Andorra ai 
primi di settembre, dove hanno vinto 
una medaglia d’argento.
Alessandro Liberatore ha avuto un’estate 
2022 impegnativa: ha conquistato un 
oro ai Campionati italiani di Ponte di 
Legno, poi un secondo posto in una 
delle competizioni più importanti del 

mondo, i World Games 2022 che si 
sono disputati in luglio a Birmingham, 
Alabama (USA). Si tratta di un evento 
multisport, organizzato dall’International 
World Games Association (che rappre-
senta una nuova generazione di sport 
globali di discipline sportive che non 
vengono disputate ai Giochi Olimpici) 
con il supporto del Comitato Olimpico 
Internazionale. Alessandro ha parte-
cipato anche all’Artistic Skating World 
Cup di Göttingen dove ha raggiunto 
un secondo posto che ha mantenuto 
anche nei Campionati europei di 
Andorra. Infine si è classificato secondo 
ai Campionati mondiali di Buenos 
Aires in novembre.
La coppia composta da Giacomo 
Serafini e Angelica Rondelli si è classifi-
cata Campione italiano per la categoria 
Esordienti; Giacomo è primo anche in 
singolo sempre nella stessa categoria. 
E sempre nella categoria Esordienti, 
Edoardo Antonaci è arrivato secondo 
in singolo e quarto in coppia insieme 

Pattinaggio 
Artistico

MTB



B I L A N C I O  S O C I A L E  2 0 2 3

Scherma

a Ginevra Riccardo (Junior Sacca 
Modena).
Nella categoria Allievi la coppia formata 
da Greta Ognibene e Schon Aime 
Epoupa Mengou (Progresso Fontana) 
si è classificata al secondo posto 
nella gara delle Coppie danza ed al 
quinto per le Coppie artistico. Ottimi 
risultati anche nella Solo dance, a 
coronamento di una stagione 2021/22 
molto soddisfacente.

La scherma nasce in Pontevecchio 
Bologna una decina di anni fa con la 
prestigiosa guida del Maestro bolognese 
Franco Bimbi, che da subito imprime 
al gruppo una direzione di qualità, 
impegno e serietà. 
Con 45 iscritti e una collaborazione con 
Virtus Scherma che continua da anni, 
continua la crescita di Pontevecchio 
Bologna Scherma, che ha portato 
alla vittoria di due titoli regionali e a 
diventare uno dei punti di riferimento 
della disciplina nel bolognese.
Partecipa agli allenamenti l’atleta 
paralimpica Veronica Martini, insieme 
a tutti gli altri ragazzi. Una bella scuola 
di vita, oltre che di sport.

La Sezione Ultimate Frisbee di Pontevec-
chio Bologna nella Stagione Sportiva 
2020/2021 ha avuto, come tutti, una 
grande sfida da affrontare: sconfig-
gere l’incertezza e l’insicurezza portate 
dalla Stagione precedente, quella del 
Covid, e ripartire. 
Come segnale concreto ha scelto 
di avviare un processo di ricambio-
generazionale. La Prima Generazione 
di frisbeesti negli utlimi due anni ha 
lasciato il posto alla Seconda, e una 
volta che la Seconda è entrata a pieno 
regime i tempi sono stati maturi per 

far partire il processo volto a creare la 
Terza Generazione. Abbiamo aperto 
quindi una squadra Under17, per 
ragazzi e ragazzi nati dal 2004 al 2009. 
Per portare a termine questa missione 
abbiamo rafforzato il nostro impegno 
nelle scuole della zona (Peopli e Farini).
A fine anno il numero di tesserati era 
di 111. In aumento rispetto all’anno 
precedente.
L’altra grande sfida è stata quella 
di motivare gli atleti, che dopo un 
anno senza competizioni si trovavano 
davanti un altro anno molto incerto. 
Obiettivo primario: non fermare mai gli 
allenamenti, qualsiasi cosa succeda. 
Se da 10 anni il credo è sempre stato 
che la cosa più importante per avere 
successo nello sport è il Gruppo, la 
squadra, dopo l’ultimo anno di Covid 
si è lavorato per ricreare un Gruppo 
unito, affiatato e coeso.
L’unico risultato sportivo ottenuto in nella 
stagione è stato in realtà anche il più 
importante della storia di PV Bologna 
Ultimate Frisbee: le DiscoBolo Women, 
la squadra femminile, è andata a Lione 
a giocare la Champions League, il 
Campionato delle migliori squadre 
europee, e si è qualificata nona. Un 
risultato storico.

Continua l’impegno di Pontevec-
chio Bologna Volley, a partire dal 
reclutamento, che è stato organiz-
zato attraverso il sito web, la pagina 
Facebook e Instagram, mettendo a 
disposizione  a partire dai primi giorni 
di settembre 6 open day settimanali 
gratuiti. Le settimane specialistiche del 
mese di giugno e luglio hanno inoltre 
fornito un buon volano per attrarre 
partecipanti a settembre. 
Dopo la difficile fase della pandemia, 
la stagione 2021-22 ha visto gli iscritti 
alla Pallavolo raggiungere la soglia di 
348, un risultato importante.
Elementi di criticità, purtroppo ormai 
cronici, sono stati invece lo stato 
insufficiente degli impianti pubblici 
utilizzati, la concorrenza delle società 

Ultimate Frisbee

Volley

di pallavolo limitrofe e la disponibilità 
finanziaria limitata, in buona misura 
superati dalla buona organizzazione 
interna e dalla giusta attenzione verso 
la gestione dei costi. 
Tra i principali risultati della stagione 
risaltano sicuramente i Play-off in 
serie C, dopo il terzo posto nella 
stagione regolare e quelli in serie D; due 
squadre promosse in Prima Divisione, 
la squadra U18 alle finali provinciali, 
il titolo di Campioni provinciali U16 
e di Campioni interterritoriali U16, i 
Play-off U16 Regionali e la finale del 
Trofeo Manteo.
Ultima soddisfazione, ma non meno 
importante, l’ottima riuscita del corso 
“Emozioni in movimento”, che ha 
coinvolto 25 bimbi piccolissime, 
portando i numeri di PV Volley a 
superare le più rosee aspettative.
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Il progetto scuole Pontevecchio procede 
come da molti anni, erogando oltre 
1000 ore di sport gratuito in quasi 
tutte le scuole primarie del territorio 
bolognese attraverso due progetti 
principali: Strabologna Scuole, in 
collaborazione con UISP, dedicato 
all’altetica leggera, e Multisport 
Educando / APPLE, progetto europeo 
sugli stili di vita salutari di taglio multi-
sportivo.

Attività educative 
e ricreative
Danza, centri estivi in convenzione con il Comune di Bologna, oltre mille ore di 

sport gratuito nelle scuole primarie della città di Bologna: una proposta a 360 

gradi che copre ogni fascia d’età e ogni bisogno di sport.

È stata una buona stagione per la 
danza moderna. con un incremento 
degli iscritti del 17%, che ha portato 
a 332 i frequentanti dei corsi serali di 
salsa, bachata, liscio, boogie-woogie 
e balli di gruppo. 
Superata la fase critica della pandemia, 
che aveva ridotto fortemente la 
frequentazione delle sale, la stagione 
2021/22 si è chiusa con ottimi presup-
posti e grandi soddisfazioni.

È stata una stagione di crescita per i 
centri estivi di Pontevecchio Bologna. 
Il reclutamento è avvenuto ancora 
una volta tramite convenzione con il 
servizio comunale e iscrizione tramite 
il portale dedicato del comune di 
Bologna. 
I centri estivi sono quattro: Pertini, 
Due Madonne, Lunetta Gamberini e 
Arcoveggio.
 

Danza 
moderna Centri estivi Progetto 

scuole
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Gestione impianti 
sportivi

Nonostante le storiche difficoltà derivanti 
dalla durata delle gestioni e da aspetti 
tecnico/contrattualistici mai semplici, 
continua l’impegno di Pontevecchoo 
Bologna per garantire la piena fruibilità 
per la cittadinanza di un’impiantistica 
pubblica di qualità. 

Durante la stagione 2021/2022 Pontevec-
chio Bologna ha gestito come negli 
anni precedenti i seguenti impianti 
sportivi:

- Centro sportivo Sandro Pertini;

- Centro sportivo Bernardi/Lunetta 
Gamberini;

- Centro polivalente Due Madonne - 

campo calcio C. Bonzi;

- Centro sportivo Arcoveggio;

- Palestre scolastiche Savena;

- Palestre scolastiche Aldini 1 e 2;

- Palazzetto Pilastro;

-Pista di pattinaggio Barbieri;

- RitmiCà.

Castiglione Murri Basket, società 
collegata a Pontevecchio Bologna, 
ha gestito le palestre ISART.

Quattro impianti sportivi, numerose palestre scolastiche, una pista da patti-naggio 

a rotelle, un palazzetto polifunzionale, un palazzetto in esclusiva per la Ginnastica. 

Gestire impianti sportivi è nel DNA di Pontevecchio Bologna.
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